

<b>Medio</b>	LA SEGUNDA
<b>Fecha</b>	23/11/2016
<b>Mención</b>	Claudio Aspe, el defensor de Garay que desmoronó caso Bombas. Mención a la Facultad de Derecho de la UAH.

**Abogado representará al economista**

## Claudio Aspe, el defensor de Garay que desmoronó el caso Bombas

Se enfrentó al ex fiscal Peña y logró absolver a Gustavo Fuentes Aliaga, el primer anarquista que confesó.

Por Malú Urzúa

**C**laudio Aspe es uno de esos defensores penales públicos a los que les pasan los casos más complejos. Estuvo en Chiledeportes, en Kodama, en Bombas. Y acaba de ser nominado para representar al economista Rafael Garay, quien enfrentará no sólo su formalización por una presunta estafa de \$1.800 millones, sino también en el proceso de extradición desde Rumania.

De todos los casos que ha llevado, fue en Bombas donde el nombre de Aspe cobró mayor notoriedad: llegó a él no por iniciativa propia, sino que fueron sus jefes quienes se lo encargaron. Su trabajo ahí fue tan clave que aún es recordado por el rol que jugó el año 2012 en el desmoronamiento del proceso que había llevado adelante el ex fiscal regional Sur, Alejandro Peña.

dro Peña.

En Bombas, Aspe defendió a Gustavo Fuentes Aliaga, "El Grillo", el primer anarquista que habló de la colocación de artefactos explosivos y quien además declaró su autoría y entregó nombres de sus supuestos cómplices.

El abogado Mauricio Daza —que participó como defensor de algunos acusados en aquel tiempo— recuerda el rol de Aspe: "En el juicio oral, Aspe logró establecer que la supuesta confesión de Fuentes Aliaga había sido obtenida de forma ilegal, todo lo cual fue determinante en la absolución".

### Partió en la UC

Aspe pertenece a la primera generación de defensores penales públicos. Ingresó en 2005, cuando debutó la Reforma Procesal Penal en la capital. Trabajó por ocho años en la macro zona Ñuñoa y desde hace dos es jefe de la Defensoría local de Santiago.

Estudió Derecho en la Universidad Católica. Hace clases en Derecho de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, es diplomado en Reforma Procesal Penal en la Universidad Alberto Hurtado y magíster en Derecho Penal y Derecho Procesal Penal en la Universidad Diego Portales.



"Habla muy bien de él que provenga de una universidad más conservadora y que tenga una preocupación social tan relevante", destaca Leonardo Moreno, el ex Defensor Regional y ex jefe de Aspe. "Hay en su personalidad un tinte social, y en la Defensoría te vinculas con personas marginales. Y él tiene una preocupación grande y permanente por los imputados y por el trato que se les da a ellos y a sus familias", agrega.

### "Proyecto Inocentes"

Uno de los casos que más lo han conmovido es haber logrado la absolución —en un segundo juicio oral— de Cristián Rojas Galvani, un joven que había sido condenado a 10 años de cárcel como autor del crimen de un estudiante universitario,

el año 2008.

Aspe recurrió de nulidad ante la Corte Suprema, que ordenó un nuevo juicio. En él, los jueces acreditaron que el reconocimiento fotográfico que había realizado un acompañante de la víctima estaba viciado. Los magistrados observaron, además, que Rojas Galvani tenía características físicas distintas a la descripción que se hizo del atacante y un daño neurológico que no le permitía extender bien sus brazos y sus piernas, algo que a lo que el testigo no había hecho referencia.

Tras permanecer casi un año en la cárcel, Rojas Galvani fue absuelto y el logro de Claudio Aspe fue incluido en el "Proyecto Inocentes", una de las iniciativas más destacadas de la Defensoría Penal Pública.